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令和３年度 第１回議会報告会 まとめ 

 

１．開催日   令和３年５月 15日（土） 

２．場所等   第１委員会室  

 １回目：10時 00分～11時 30分、２回目：14時 00分～15時 40分 

３．参加申込件数  21アカウント（午前の部：10、午後の部：11） 

４．報告会における町民からの質問及び意見 

 

第 1部 予算について  

午前の部 

・問 橋梁長寿命計画も含めた公共施設全体の計画はどこで知ることができるか。 

答 役場の情報コーナーなどに置いてある。 

・問 城山公園東側の市街化調整区域だが、下水道整備は市街化調整区域も行うのか。

答 そのような場合もある。 

・問 現在の整備はどのくらい進んでいるのか。  

答 計画の約７０％である。 

・問 道路整備と一体に整備できないのか。 

答 そのようにすることが多い。 

・問 明治記念大磯邸園の運営費はどうなるのか 

答 将来有料化になる予定。入園料などを運営費に充てると聞いている。 

・問 記念冊子について、町の主体的な考えは無いのか。一般に販売する予定はないのか。 

答 一般への配布は考えていないと町から聞いた。 

・意見 長寿命化計画を理解できるようにホームページにアップしてほしい。 

 

午後の部 

・問 新聞記事で町役場の自動販売機からペットボトルがなくなった事を知ったが、理

由は。 

答 更新の時期に合わせてペットボトルを廃止した。SDGs の観点から。具体的にはな

っていないが将来的にプラスチックの問題に取り組む。 

・意見 しっかりやってもらいたい。機運が盛り上がっている。 

・問 明治記念冊子で債務負担行為という言葉があったがどういう意味か。 

 答 自治体会計は１年（４月～３月の年度）で使い切るが１年では完了しない事業の

場合、多年度にわたって使えるように決める場合に使う言葉である。 

・問 不安があると言っているが、とくに問題があるのか。3,000部とは高額で部数が少

ないより、価格を抑えてたくさん作って希望する町民にわけてもらえばいいのでは

ないか。 

答 現在は 3,000部だが詳細はこれから決まる。 

 



2 

 

・問 個人的な寄附を行政が引き受けて特定なことに使うのが許されるのか。150 年前

のことを子どもたちにどう伝えるのか。伊藤博文の時は植民地政策が始まった。そ

のような歴史的評価を取り上げるのが可能なのか。冊子にお金を使うより壊れてい

る磯小の中庭の時計を直してもらいたい。そのような議論は無かったのか。 

答 公益性についてはいろいろな観点が出ていた。債務負担行為を認めただけで具体

的なことは決まっていない。 

・問 寄附で自分の目的を達することになっていいのか、違法性は無いのか。 

 答 使い方が適切かについては具体的になったときに審査する。 

・意見 しっかり議論してもらいたい。寄附金の中から 2,000 万円を子供たちに使って

ほしいという寄附者の意向があった。何をどう使うか寄附者の意向を考えて使う

ことになる。 

 寄附者の気持ちはわかるが大磯の歴史は明治だけではない。子どもたちにはもっ

と遡って知らせたいことがある。歴史の範囲を広げてほしい。 

 

第２部 テーマ別 

午前の部 

（ワクチン接種について） 

・問 集団接種、自分は８月 22 日に一回目、９月 11 日に二回目と聞いた、国や県は７

月中に終えると言っている。その食い違いはどうなっているのか。 

答 65歳以上は当初７月中に終わる予定はなかった。 

・問 黒岩知事のインタビューを聞いた、現場は知事の話と食い違っているが。 

答 知事の発表について、町議会は答えられない。 

    

午後の部 

（駅前整備について） 

・問 駅前整備に何年かけているのか、何年かかっても決まらないなら必要ないのでは。 

   町民の意見を聞いて、譲り合ってつかっている。気をつけて使えば問題はない。

温かみのある駅こそ大磯らしい。 

答 確かにそのような意見も聞いている。令和元年、２年に町民の意見を聞いている。

参考にしながら進めると言っている。 

・問 決めるのは執行部、決まらないことに対する町の考えは。 

 答 町民に理解してもらえるように考えていると推察している。当初予算に計上され

ていない。動きがあれば補正で出てくると思う。出てきたときに議論する。 

・問 必要ならば予算に出てくるはず。 

答 意見として聞いておく。 

・問 子どもたちが危険な思いをして通学している。時間外に職員やＰＴＡが交通整理

をしている。安全な通行を確保してもらいたい。 

答 横断歩道の滞留空間の確保は現状での対策だと思う。 
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・問 駅前修正説明会に行って、何点か疑問があった。店舗の了解が得られていない。

タクシーは別のところから無線でくる、が決まっていない。工期・公費の説明が無

い。公費は税金、広がってくるのは許されない。説明が無いのはおかしい。議会で

しっかり議論してほしい。 

答 店舗は計画区域に入れて考えてもらっていいと承諾したと理解している。タクシ

ーの待機場所は、現状は分からない。かたちが決っていないので工期も明確になら

ないと思う。 

・意見 公費を示さないと判断もできない。未成熟な計画で良く分からない。 

 

（新庁舎整備計画について） 

・問 窓口に町民がいるのに職員が昼ご飯を食べていてなんともいたたまれない。 

休憩場所を確保してもらいたい。 

答 これから職員アンケートもある。意見を伝える。 

 

 


